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öffentliche N I E D E R S C H R I F T 

 
 
VERTEILER: 3.3.1. 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport, AfSS/041/ X 

Sitzung am : 06.06.2012 

Sitzungsort : TSG Creativ Norderstedt e.V., Stormarnstraße 38 - 40, 22844 
Norderstedt 

Sitzungsbeginn : 18:30 Sitzungsende : 20:00 

 

 
 
Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Ruth Weidler 

Schriftführer/in : gez. Jan-Peter Bertram 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 06.06.2012 

 
 

Sitzungsteilnehmer 
 
Vorsitz  

 Weidler, Ruth  
 

Teilnehmer  

 Hutterer, Christel  
 Jäger, Thomas  
 Kleicke, Konrad ab 18.55 Uhr für Herrn Münch 
 Kumeth, Kevin-Pascal für Herrn Becker 
 Matthes, Uwe bis 19.40 Uhr 
 Müller-Schönemann, Petra  
 Nanns, Felix für Frau Fedrowitz 
 Pauls, Ulrich  
 Schenppe, Volker  
 Schulze-Fasel, Petra  
 Vorpahl, Doris für Frau Peihs 
 

Verwaltung  

 Bertram, Jan-Peter Protokoll 
 Broscheit, Thomas  
 Gattermann, Sabine  
 
 
entschuldigt fehlten 

 

Teilnehmer  

 Becker, Hans-Georg  
 Betzner-Lunding, Ingrid  
 Fedrowitz, Katrin  
 Münch, Eberhard  
 Peihs, Heideltraud  
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 06.06.2012 

 

 

Öffentliche Sitzung 

 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 

TOP 3 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 

TOP 4 :  
Anhörung der Vertreterinnen und Vertreter der TSG Creativ Norderstedt e.V. sowie 
Besichtigung der Räumlichkeiten 
- ohne Vorlage - 
 

TOP 5 :  
Allgemeiner Sachstand und allgemeine Informationen zur Einführung der Offenen 
Ganztagsgrundschule 
- Besprechungspunkt - 
 

TOP 6 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 

TOP 7 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 

TOP 7.1 :  
Offene Ganztagsschule Regionalschule Garstedt 
 

TOP 7.2 :  
Namensänderung Sportanlage TuRa Harksheide 
 

TOP 7.3 :  
Norderstedter Schulleiterkonferenz 
 

TOP 7.4 :  
Einschulungstermine und -zahlen 
 

TOP 7.5 : M 12/0180 
Offene Ganztagsgrundschule 
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TOP 7.6 : 
Genehmigung Offene Ganztagsschule Grundschule Friedrichsgabe 
 

TOP 7.7 :  
Antrag SV Henstedt-Ulzburg Nutzung Moorbekhalle 
 

TOP 7.8 :  
Maßnahmen zur energetischen Sanierung an Schulen 
 

TOP 7.9 :  
Lehrküche Regionalschule Garstedt 
 

TOP 7.10 :  
nächste Sitzung Ausschuss für Schule und Sport 

 

Nichtöffentliche Sitzung 

 

TOP 8 :  
Berichte und Anfragen - nichtöffentlich 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 06.06.2012 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Frau Weidler eröffnet die 41. Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport, begrüßt die 
anwesenden Gäste sowie die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung und stellt die 
ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 11 Mitgliedern fest.     
 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
Frau Gattermann berichtet, dass der vorgesehene TOP 9 von der Tagesordnung abgesetzt 
werden kann. 
 
Das Amt für Gebäudewirtschaft hat mitgeteilt, dass die Submission der erneut durchgeführten 
Ausschreibung für die Anmietung von Containern für die Regionalschule Garstedt ergeben 
hat, dass eine Auftragssumme erreicht wird, bei der über die Auftragsvergabe nicht vom 
Fachausschuss entschieden werden muss.  
 
Die so geänderte Tagesordnung wird einstimmig beschlossen, der Tagesordnungspunkt 8 
soll dabei nichtöffentlich behandelt werden.    
 
 
 
TOP 3:  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
Frau Lüttschwager, Marommer Straße 14, 22850 Norderstedt, 
fragt an, ob die Regionalschule Garstedt auch zum Schuljahr 2013/2014 noch Schülerinnen 
und Schüler in die 5. Klassen aufnehmen wird. 
 
Frau Weidler antwortet, dass es bisher keinen anderslautenden Beschluss gibt und insofern 
nach der aktuellen Beschlusslage davon auszugehen ist.  
 
 
Frau Ellebrecht, E.-Howard-Weg 1f, 22844 Norderstedt, 
stellt eine Frage zur Mindestschülerzahl für die Schulform Regionalschulen. 
 
Herr Matthes verweist auf die umfangreiche Beantwortung der Verwaltung zu einer 
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diesbezüglichen Anfrage der CDU-Fraktion unter TOP 7.2. in der Sitzung vom 02.05.2012. 
 
 
Frau Ellebrecht, E.-Howard-Weg 1f, 22844 Norderstedt, 
stellt eine Frage zu dem in der Gymnastikhalle der Regionalschule Garstedt gelagerten 
Mobiliar sowie zum Umzug der Außenstelle Falkenberg. 
 
Frau Gattermann antwortet dahingehend, dass das eingelagerte Mobiliar vor einer Nutzung 
gereinigt wird. 
Herr Bertram antwortet, dass ein Umzugsunternehmen mit der Durchführung des Umzugs 
von der Außenstelle Falkenberg der Regionalschule Garstedt zum Standort Aurikelstieg 
beauftragt worden ist.  
 
 
Herr Poggensee, Ulzburger Straße 51, 22850 Norderstedt, 
stellt eine ergänzende Frage zum Umzug der Außenstelle Falkenberg der Regionalschule 
Garstedt zum Standort Aurikelstieg. 
 
Herr Bertram ergänzt die Beantwortung der vorherigen Anfrage. 
 
 
Frau Steinhoff, Henstedter Weg 100, 22844 Norderstedt, 
bemängelt die Lärmbelästigung für die Schülerinnen und Schüler sowie Lehrkräfte der 
Außenstelle Falkenberg der Regionalschule Garstedt durch die Bautätigkeit und fragt nach 
dem Standort und dem Aussehen der zum Schuljahr 2012/2013 an der Regionalschule 
Garstedt im Aurikelstieg aufzustellenden Container. 
 
Frau Gattermann bedauert zunächst, dass es in den letzten Wochen durch die Baustelle an 
der Außenstelle Falkenberg wiederholt zu Lärmbelästigungen gekommen ist. 
Bezüglich der Container und des Standorts der Container verweist sie auf das Amt für 
Gebäudewirtschaft und bittet die Schulgemeinschaft der Regionalschule Garstedt um direkte 
Kontaktaufnahme zum Fachamt. 
 
 
Frau Warncke, Fehmarnstraße 1, 22846 Norderstedt, 
fragt an, wann die Container am Standort Aurikelstieg der Regionalschule Garstedt 
aufgestellt werden. 
 
Herr Bertram antwortet, dass laut Auskunft des Amtes für Gebäudewirtschaft vorgesehen ist, 
dass die Erdgeschosscontainer ( 4 Klassenräume ) in der 1. Sommerferienwoche 2012 ( 
25.06.-29.06.2012 ) und die Obergeschosscontainer ( 2 Klassenräume ) Ende Juli 2012 
aufgestellt werden sollen. 
 
 
Um 18.55 Uhr erscheint Herr Kleicke zur Sitzung.  
 
 
Frau Dähn, wohnhaft in Norderstedt, 
stellt eine Anfrage zur Veränderung der Arbeitszeit und Vergütung des Hausmeisters des 
Coppernicus-Gymnasiums und übergibt ein von dem Kollegium des Coppernicus-
Gymnasiums unterzeichnetes Schreiben an Herrn Oberbürgermeister Grote, das als Anlage 
1 zu Protokoll gegeben wird. 
 
Herr Bertram berichtet, dass zum 01.06.2012 Veränderungen bei den Arbeitszeiten der 
Schulhausmeister umgesetzt worden sind und dass die Schulleiterinnen und Schulleiter 
hierüber schriftlich informiert worden sind. 
Die Federführung hierfür liegt beim Hauptamt.  
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Frau Strand, Immensee 6, 22846 Norderstedt, 
stellte eine ergänzende Anfrage zur Veränderung der Arbeitszeit der Schulhausmeister. 
 
Herr Bertram ergänzt die Beantwortung der vorherigen Anfrage.  
  
   
 
TOP 4:  
Anhörung der Vertreterinnen und Vertreter der TSG Creativ Norderstedt e.V. sowie 
Besichtigung der Räumlichkeiten 
- ohne Vorlage - 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt Frau Weidler den 1. Vorsitzenden der TSG Creativ 
Norderstedt e.V. Herrn Fürmeyer und bedankt sich ganz herzlich dafür, dass die heutige 
Ausschusssitzung in den umgebauten Räumen des Vereins stattfinden kann.  
 
Herr Fürmeyer begrüßt die Ausschussmitglieder und bedankt sich im Namen des Vereins für 
die finanzielle Unterstützung durch die Stadt Norderstedt bei den umfangreichen 
Umbaumaßnahmen. 
 
Er führt aus, dass die Umbaumaßnahmen vor 4 Jahren durchgeführt wurden und dass sich 
die Stadt Norderstedt, der Kreis Segeberg und das Land Schleswig-Holstein insgesamt mit 
einer Summe in Höhe von 240.000 € beteiligt haben. 
Es wurden in Eigenleistung von den Mitgliedern des Vereins TSG Creativ Norderstedt 
insgesamt 22.000 ehrenamtliche Helferstunden eingebracht. 
 
Herr Fürmeyer berichtet über die Angebote des Vereins und verweist hierbei insbesondere 
auf die Angebote des Tanzens für Menschen mit Behinderung. 
 
Er bedauert in diesem Zusammenhang, dass es bei der Stadt Norderstedt keine aus seiner 
Sicht vernünftige Vertretungsregelung für die seit einiger Zeit erkrankte 
Behindertenbeauftragte gibt. 
 
Anschließend findet von 19.10 – 19.25 Uhr unter Führung von Herrn Fürmeyer eine 
Begehung der Räumlichkeiten statt. 
 
 
 
TOP 5:  
Allgemeiner Sachstand und allgemeine Informationen zur Einführung der Offenen 
Ganztagsgrundschule 
- Besprechungspunkt - 
 
Frau Gattermann gibt einen aktuellen Sachstandbericht zur Einführung der Offenen 
Ganztagsgrundschule, der als Anlage 2 zu Protokoll gegeben wird.  
 
Anschließend beantwortet Frau Gattermann Fragen der Ausschussmitglieder. 
 
 
Um 19.40 Uhr verlässt Herr Matthes die Sitzung. 
 
 
Frau Weidler ruft in Erinnerung, dass vor einigen Jahren verwaltungsseitig eine Abfrage an 
den Norderstedter Schulen hinsichtlich der vorhandenen Räume bzw. Raumnutzungen 
durchgeführt wurde.  
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Frau Müller-Schönemann regt an, eine der nächsten Ausschusssitzungen in der Grundschule 
Glashütte abzuhalten. 
Dieser Vorschlag wird allgemein begrüßt.  
 
 
 
TOP 6:  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
Frau Ellebrecht, E.-Howard-Weg 1f, 22844 Norderstedt, 
unterstreicht noch einmal im Namen der Elternschaft der Regionalschule Garstedt die 
Dringlichkeit einer Entscheidung zur Zukunft bzw. zum Fortbestand der Schule und fragt an, 
wann mit einer diesbezüglichen Entscheidung zu rechnen ist. 
 
Herr Jäger stellt hierzu eine kurzfristige Aussage der SPD-Fraktion in Aussicht. 
 
Frau Weidler zeigt Verständnis für das Anliegen der Elternschaft der Regionalschule 
Garstedt, verweist aber auch darauf, dass derzeit noch Abstimmungs- bzw. Beratungsbedarf 
besteht. 
 
 
Frau Warncke, Fehmarnstraße 1, 22846 Norderstedt, 
ergänzt die Anfrage von Frau Ellebrecht zur Zukunft der Regionalschule Garstedt. 
 
Frau Weidler erweitert die Beantwortung zur vorherigen Anfrage. 
 
 
 
TOP 7:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
TOP 7.1:  
Offene Ganztagsschule Regionalschule Garstedt 
 
Frau Weidler gibt ein Schreiben des Fördervereins der Regionalschule Garstedt vom 
23.04.2012 als Anlage 3 zu Protokoll.  
 
 
TOP 7.2:  
Namensänderung Sportanlage TuRa Harksheide 
 
Frau Gattermann berichtet, dass TuRa Harksheide die Verwaltung darüber in Kenntnis 
gesetzt hat, dass die Sportanlage nunmehr den Namen „collatz & schwartz Stadion“ trägt. 
 
Die 4 Norderstedter Sportvereine, denen die kommunalen Sportanlagen zur Nutzung 
übertragen worden sind, sind vom Fachamt schriftlich informiert worden, dass zukünftig 
darauf zu achten ist, dass geplante Namensänderungen bzw. Übertragungen von 
Namensrechten der Sportanlage einer schriftlichen Zustimmung der Stadt Norderstedt 
bedürfen.     
 
 
TOP 7.3:  
Norderstedter Schulleiterkonferenz 
 
Herr Bertram gibt das Protokoll der Konferenz der Norderstedter Schulleiterinnen und 
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Schulleiter vom 08.05.2012 als Anlage 4 zu Protokoll.  
 
 
TOP 7.4:  
Einschulungstermine und -zahlen 
 
Herr Bertram gibt eine Übersicht über die Einschulungstermine und die voraussichtlichen 
Einschulungszahlen der Grundschulen zum Schuljahr 2012/2013 als Anlage 5 zu Protokoll.  
 
 
TOP 7.5: M 12/0180 
Offene Ganztagsgrundschule 
 
Sachverhalt 
 
Anfrage von Herr Kleicke für die CDU-Fraktion zu TOP 7.6. in der Sitzung des Ausschusses 
für Schule und Sport am 02.05.2012: 
 
Vorgeschichte: 
 
Eine berufstätige Mutter meldet ihren Sohn in der Grundschule Lütjenmoor an. Sie erhält die 
Auskunft, dass die Grundschule Lütjenmoor erst 2020 ( ? ) in eine OGGS umgewandelt wird. 
Die Mutter geht zur DRK-Kita Dunantstraße, um dort einen Hortplatz für ihr Kind zu erhalten. 
Die Kita sagt ja, aber nur noch für 2 Jahre, weil die Hortgruppen abgebaut werden. 
Die nächste Kita für die GS ist der Hort St. Annen.  
Das Prinzip „kurze Beine, kurze Wege“ würde so über den Haufen geworfen. 
 
Anfrage: 
 
1. Kann die GS Lütjenmoor vor der geplanten Zeit ( 2020 ? ) in eine OGGS umgewandelt 
werden ? 
 
2. Wenn nicht, wie kann sichergestellt werden, dass im Einzugsbereich ( DRK-Kita 
Dunantstraße ) der GS Lütjenmoor solange Hortplätze vorgehalten werden, bis die GS 
Lütjenmoor in eine OGGS umgewandelt wird ? 
 
3. Welchen Einfluss kann die Stadt Norderstedt auf den Träger ausüben, die Hortplätze 
solange bereit zu halten, bis die GS in eine OGGS umgewandelt wird ? 
 
 
Antwort des Fachamtes: 
 
Der Zeitplan sieht vor, dass die GS Lütjenmoor im Zeitfenster 2017 – 2020 in eine Offene 
Ganztagsschule umgewandelt wird.  
 
Nach Rücksprache des Fachamtes mit der DRK-Kita ergibt sich, dass bei dem geschilderten 
Fall offensichtlich ein Missverständnis vorliegt. 
Es ist von Seiten der DRK-Kita nicht vorgesehen, die Hortbetreuung einzustellen. 
Die Leitung der DRK-Kita hat darauf hingewiesen, dass die Begrenzung auf 30 Hortplätze 
dazu führt, dass in der Regel nur Kinder der 1. und 2. Klassen betreut werden können. 
   
 
TOP 7.6:  
Genehmigung Offene Ganztagsschule Grundschule Friedrichsgabe 
 
Herr Bertram berichtet, dass das Ministerium für Bildung und Kultur mit Schreiben vom 
07.05.2012 die Genehmigung der Grundschule Friedrichsgabe als Offene Ganztagsschule 
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zum Schuljahr 2012/2013 erteilt hat und gibt diese als Anlage 6 zu Protokoll.  
 
 
TOP 7.7:  
Antrag SV Henstedt-Ulzburg Nutzung Moorbekhalle 
 
Herr Bertram berichtet über einen Antrag des SV Henstedt-Ulzburg, für die in die 
2.Bundesliga aufgestiegene Handball-Herrenmannschaft einige Heimspiele der kommenden 
Saison 2012/2ß13 in der Moorbekhalle auszutragen. 
 
Der Antrag wird derzeit verwaltungsseitig geprüft. 
 
 
TOP 7.8:  
Maßnahmen zur energetischen Sanierung an Schulen 
 
Herr Kleicke gibt für die Fraktion „DIE LINKE“ eine Anfrage zu Maßnahmen zur 
energetischen Sanierung an Schulen als Anlage 7 zu Protokoll.     
 
 
TOP 7.9:  
Lehrküche Regionalschule Garstedt 
 
Frau Hutterer stellt eine Anfrage zur Nutzung der Lehrküche der Außenstelle Falkenberg der 
Regionalschule Garstedt. 
 
Herr Bertram antwortet, dass in Abstimmung der Verwaltung mit der Schule geplant ist, dass 
die jetzige Lehrküche der Außenstelle Falkenberg mit am Standort Aurikelstieg übernommen 
wird, da die dortige Lehrküche veraltet ist.   
 
 
TOP 
7.10: 

 

nächste Sitzung Ausschuss für Schule und Sport 
 
Frau Weidler stellt in Aussicht, dass die nächste Sitzung des Ausschusses für Schule und 
Sport nach den Sommerferien 2012 ggfs. bereits am 15.08.2012 ( Ausweichtermin ) 
stattfinden sollte.   
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